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高雄市議會第 3 屆第 6 次定期大會社政委員會 

(中華民國 110 年 12 月 1 日下午 3 時 6 分） 

第 1 次審查會會議紀錄 

 

主席（陳議員幸富）： 

    時間到了，過了法定人數，我們開始開會。（敲槌） 

    現在進行社政部門分組審查，審查事項 1、109年度高雄市地方總預算暨附屬單位決

算及綜計表審核報告案，包括有原住民事務委員會、客家事務委員會、社會局、勞工局。

2、市政府提案有 4案。3、議長交議市政府提案有 4案。4、在公務預算、基金預算部

分。（12月 1日星期三：客家事務委員會、原住民事務委員會。12 月 2日星期四：社會

局、勞工局）5、議員提案有 39案。 

    首先我們審查 109年度高雄市地方總決賽暨附屬單位決算及綜計表審核報告案，我們

請高雄市審計處洪亞齡科長報告。 

審計處洪科長亞齡： 

    召集人、各位議員、市府團隊長官，大家好。現在由我為大家擇要報告，109年度高

雄市政府社會局及勞工局預算執行及本處的審核情形。首先請大家翻到乙-87頁社會局

主管部分，社會局主管包括社會局仁愛之家、兒童福利中心、無障礙之家、長青綜合服

務中心、家庭暴力及性侵害防治中心等 6個機關，在預算執行部分，歲入預算數 31億 

5,861萬元，合計決算審定數為 27億 6,883萬元，較預算減少 3億 8,978萬元，歲出原

編列預算數 182億 2,156萬元，決算審定數為 175億 9,482萬元，預算剩餘 6億 3,970

萬元。社會局主管有特別收入基金一個單位，為高雄市公益彩券盈餘基金，餘絀之審定

部分，結算審核結果，審定短絀 1億 26萬元，較預算減少短絀 1億 693萬元，重要審

核意見既有 5則，請詳閱書面資料。 

    接下來請大家翻到乙-134頁，勞工局主管部分，勞工局主管包括勞工局、勞動檢查處、

勞工教育生活中心、訓練就業中心、博愛職能技能訓練中心等 5個機關，在預算執行審

核部分，歲入預算數 23億 8,306萬元，決算審定數為 23億 7,217萬元，較預算減少

1,089萬元，歲出原編列預算數 52億 1,757萬元，決算審定數為 52 億 833萬元，預算

剩餘 1,883萬元，在基金的部分，勞工局主管特別收入基金既有高雄市勞工權益基金及

高雄市身心障礙者就業基金等兩個單位，餘絀之審定部分，決算審核結果，審定短絀 356

萬元，較預算減少短絀 1,776萬元，重要審核意見既有四則， 請詳閱書面資料，以上

報告敬請指教，謝謝。 

主席（陳議員幸富）： 

    以上報告，個位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌）謝謝審計處洪科長

報告，辛苦了，審計處可以先行離席，也謝謝勞工局周局長及各位主管。 

    接下來我們審查市政府提案，我們請專門委員宣讀。 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 

    請各位議員翻開社政類，主辦單位：高雄市政府社會局、案由：請審議市政府社會局

主管「政府捐助成立之財團法人後勁社會福利基金會」109年度決算案。請審查。 

主席（陳議員幸富）： 
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    各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 

    接下來請翻開案號 2，主辦單位：高雄市政府社會局、案由：請審議市政府社會局主

管「政府捐助成立之財團法人惠民醫療救濟基金會」109年度決算案。請審查。 

主席（陳議員幸富）： 

    各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 

    接下來請翻開案號 3，主辦單位：高雄市政府客家事務委員會、案由：請審議市政府

客家事務委員會主管「財團法人高雄市客家文化事務基金會」111年度預算案。請審查。 

主席（陳議員幸富）： 

    各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 

    接下來請看案號 4，主辦單位：高雄市政府客家事務委員會、案由：請審議客家委員

會補助辦理「客語沉浸非營利幼兒園空間營造暨環境改善設施計畫」經費 1,650 萬元，

市府自籌 330萬元，合計 1,980萬元，擬先行墊付執行案。請審查。 

主席（陳議員幸富）： 

    各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌） 

審計處洪科長亞齡： 

    謝謝召集人、謝謝議座。 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 

    接下來審議議長交議市政府提案，請翻開案號 1，案由：請審議政府捐助成立之財團

法人後勁社會福利基金會 111年度預算案。請審查。 

主席（陳議員幸富）： 

    各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 

    接下來請看案號 2，主辦單位：高雄市政府社會局、案由：請審議政府捐助成立之財

團法人惠民醫療救濟基金會 111年度預算案。請審查。 

主席（陳議員幸富）： 

    各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 

    接下來請看案號 3，主辦單位：高雄市政府社會局、案由：請審議市府社會局辦理 110

年度補助本市老人健保保費自付額(本市自定補助項目)預算不足1億6,615萬4,000元，

擬先行墊付執行案。請審查。 

主席（陳議員幸富）： 

    各位議員有沒有意見？沒有意見，我們照案通過。（敲槌） 

    謝謝社會局，可以先離席。 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 

    接下來請看案號 4，主辦單位：高雄市政府原住民事務委員會、案由：請審議原住民

族委員會補助辦理 110年度「原住民族部落特色道路改善計畫」－桃源區建山部落道路
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改善工程，經費 506萬 7,700元，市府自籌 89萬 4,300元，合計 596萬 2,000元，擬

先行墊付執行案。請審查。 

主席（陳議員幸富）： 

    各位議員有沒有意見？沒有意見，同意辦理。（敲槌） 

    接下來審查客家事務委員會預算，請專門委員宣讀。 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 

    請翻開 02-016，高雄市政府客家事務委員會預算書，請翻開 14-17頁，科目名稱：一

般行政行政管理、預算數：2,993萬 5,000元。請審查。 

主席（陳議員幸富）： 

    各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 

    接下來請看 18-26頁，科目名稱：客家行政客家事務管理、預算數：8,449萬 3,000

元。請審查。 

主席（陳議員幸富）： 

    各位議員有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌） 

    客委會的公務預算已經審完，可以先行離席。接下來我們審原住民事務委員會，請專

門委員宣讀。 

本會社政委員會傅專門委員志銘： 

    請各位翻開 02-015，高雄市政府原住民事務委員會的預算，請翻開 26-28頁，科目名

稱：一般行政行政管理、預算數：3,332萬 9,000元。請審查。 

主席（陳議員幸富）： 

    請王議員發言。 

王議員義雄： 

    我請教一下主委，一般事務費，宣導政令、推動整合服務各項會議、訂制刊物及雜支

等經費，這個你能不能說明一下，好嗎？ 

主席（陳議員幸富）： 

    請原民會說明一下。 

王議員義雄： 

    你的政令宣導有哪些？我想了解一下。 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 

    這邊跟議員報告，其實它這個是屬於綜合一般事務費，就是除了像是一些申請案件的

補助，衛福或是任何活動宣傳、宣導這方面的影印費或者雜支，像有一些座談會或宣導

貸款相關的，只要是跟補助相關的一些案件說明會的一些雜支。 

王議員義雄： 

    我希望你們下期可以列舉一下你們做的這些，不管是哪些宣導，你要匡列一下，我們

要了解一下這些，好不好？ 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 

    好。 

王議員義雄： 
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    還有一個就是上面寫的那個，辦公廳舍的保全安全措施，這是哪裡？前鎮區辦公大樓

還有嗎？這個地方不是已經封存了嗎？怎麼還有這個東西呢？你所謂的保全是什麼？

保全系統嗎？ 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 

    這邊跟議員說明一下，這個其實就是我們故事館的部分。 

王議員義雄： 

    對，我知道，怎麼上面還有這些東西呢？你看一下，也是一樣啊！投保火險和意外險，

這已經都封館了，怎麼還有這些東西在，怎麼會列在歲出這個部分呢？這個已經一年了，

所以我在這邊請主委說明一下。去年 5月整整一年了，所以你這個東西怎麼還會再算，

都沒有了，都封存了、都封館了，怎麼還有這些東西在呢？所以在這邊請你講出一個，

譬如保險系統到底在哪裡？像火險，還有嗎？你現在都沒有在運作，怎麼還會有這些東

西呢？承辦人說明一下好嗎？ 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 

    好，我請承辦人員跟你說明一下，因為這個建築物還在，所以我們每年還是例行彙編

這個預算，詳細的部分我請承辦人說明。 

原住民事務委員會秘書室蔡專員承道： 

    召集人好，謝謝議員的指教，有關於原住民故事館所編列的預算，因為在明年度仍然

有可行性評估這個部分，所以就有施工單位會進來施工的部分，包含國際所編列的一些

費用，還是會有保全費用。再來就是公共安全這個部分，原住民故事館雖然地下二樓有

淹水，它現在是封館的狀態，仍然是要依照法規去報公共安全這個部分，所以還是有編

列預算，跟議員解釋。 

王議員義雄： 

    因為這個是歲出，現在是一個封館的情況，怎麼會有這些東西？還在繳一些火險或什

麼的，所以我在這邊請你們來說明一下。另外就是本會兼任委員兼職費，這個是什麼？

請你說明一下。 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 

    向議員報告，這個主要是我們族群委員的部分，族群委員有一些出席費。 

王議員義雄： 

    出席費就出席費嘛！你不要寫什麼兼職費，我們都已經搞混了，不曉得怎麼去認定這

個，這些是你負責的嗎？原民會的明細表是不是你們在整理，這個要明確的告訴我們，

這個東西是委員的出席費就出席費，就這麼簡單就好了，寫什麼兼任，我就很懷疑裡面

還有哪些人，好不好？主委，你們下去之後寫清楚，要不然我們就不知道了。 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 

    好。 

王議員義雄： 

    最下面的保全安全和上面的火險，請你們要先釐清一下，雖然錢也不多，你們自己要

再看一下，怎麼會有這些東西存在，現在都沒有在運作，你還要繳什麼呢？對不對？好

吧！你們先去釐清一下這個東西。另外，我再請教一下，你現在這個辦公廳就是故事館

對不對？故事館就故事館，不然我看那個清潔費就在上面，對不對？怎麼會有鳳山辦公
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室，括弧那是什麼？說明一下，這是哪裡？ 

原住民事務委員會秘書室蔡專員承道： 

    謝謝議員指教，向議員報告一下，這是指鳳山辦公室的清潔費用。 

王議員義雄： 

    是哪裡？ 

原住民事務委員會秘書室蔡專員承道： 

    是在鳳山行政中心 2樓辦公室的清潔費用。 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 

    對。 

王議員義雄： 

    下面那個，辦理行政和兩側親水公園，你們是委外的，針對中央部會及外縣市政府，

接洽業務及觀光費，現在是疫情的關係，現在還有嗎？ 

原住民事務委員會秘書室蔡專員承道： 

    跟議員報告一下，這個是差旅費，就是出差的差旅費。 

王議員義雄： 

    那個差旅費是什麼，是觀摩、還是去講習、去受訓呢？  

原住民事務委員會秘書室蔡專員承道： 

    是的，這個就是北上參加中央原民會的差旅費用，包含會議、還有觀摩都包含在內。 

王議員義雄： 

    再請教一下，主任委員特別費、副主任委員特別費，你們是怎麼利用的？講一下。 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 

     好的，向議員報告，特別費的部分主要就是，譬如同仁表現不錯有一些獎勵的部分，

再來就是有一些餐敘的鼓勵，或者特別節慶跟同仁有一些交流餐敘的部分，再來就是有

一些必頇的伴手禮部分，如果我們是出差到北部，到中央原民會，會採買一些伴手禮，

或者重要的一些文具物品，這常常會用，就是它的範圍非常廣。 

王議員義雄： 

    再請教一下，下面這一段，辦理本會親水公園及主題公園，迎星設施的特別修繕。 

原住民事務委員會秘書室蔡專員承道： 

    謝謝議員指教，這個部分主要資本門用在硬體設施上面的採買，像剛剛議員所說 91

萬 6,700元，親水公園的清潔費是業務費，他只能用在能力上的清潔業務，這邊編列 4

萬元，是因為公園裡面有一些硬體設施，它是超過 1萬元的，可能要修繕就會用到這一

筆錢。 

王議員義雄： 

     硬體設施在公園裡面，這是講我們的聚會所嗎？ 

原住民事務委員會秘書室蔡專員承道： 

    是，包含聚會所，還有親水公園都算，因為那個聚會所在過親水公園之內，所以也包

含聚會所這個部分。 

王議員義雄： 

    因為那個結構是一個完整的，你還有一些什麼樣的硬體設施？ 
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原住民事務委員會秘書室蔡專員承道： 

    硬體設施包含人民陳情的，像一些紅磚道的修復也算，還有譬如有一些座椅，還有要

採買一些機器工具超過 1萬元的，也可以用在這邊。 

王議員義雄： 

    你們都有一些申請單或者維修的明細表，就是要整修他們的硬體設施，所謂硬體設施

就是公園裡面的座椅或者一些…，也不對啊！那現在公園的人行道是養工處在管理啊！

你講的是親水公園嗎？就是在翠亨北路那個地方嘛！是不是？ 

原住民事務委員會秘書室蔡專員承道： 

    是、親水公園。 

王議員義雄： 

    那還有哪些？我想要了解這個部分。 

原住民事務委員會秘書室蔡專員承道： 

    向議員報告一下，這個硬體設施包含椅子，燈具，就是發亮的燈具，還有裡面的藝術

品，還有所謂的聚會所，人行道的部分是屬於原民會長期在維修，有時候還有一些維修

上要用到資本門 1萬元以上，只能用資本門，這個編列預算時會用到。 

王議員義雄： 

    為什麼我會提這個東西，因為我們聚會所那個地方，因為那裡沒有公廁，也沒有設施，

所以我們希望既然有這個，是不是未來我們可以從這個地方來籌措一些經費？你們去思

考一下做一些聚會所後面的廁所，因為現在很多老人家在仁愛之家對面有槌球的運動，

現在很熱絡，也有很多長青的長輩都在那個地方。接下來我們就好好討論一下，不然都

不講，我們幹嘛要花這個時間在這邊呢？你們都不講。不用了啦！時間有限。 

主席(陳議員幸富): 

    那是不是我們請原民會再找我們的王議員，再好好說明一下他不清楚的地方，你們要

好好說明一下。對這筆預算各位議員有沒有意見？沒有意見，我們照案通過。(敲槌決

議) 

本會社政委員會傅專門委員志銘: 

    接下來請翻開 29-33頁，科目名稱：原住民行政、原住民文化教育、預算數：6,340

萬元。請審查。 

主席(陳議員幸富): 

    各位議員有沒有意見？王議員。 

王議員義雄： 

    那個承辦這個業務的組長，這個科目等一下我們來討論一下好嗎？時間的關係，我們

就不要在這邊又浪費時間，我要請你們兩位稍微說明一下，好嗎？ 

主席(陳議員幸富): 

    好，其他議員還有沒有其他意見？好，我們照案通過。(敲槌決議) 

本會社政委員會傅專門委員志銘: 

    接下來請翻開 34-40頁，科目名稱：原住民行政、原住民衛生福利、預算數： 1億

6,605萬 2,000元。請審查。 

主席(陳議員幸富): 
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    好，議員有沒有意見？王議員請發言。 

王議員義雄： 

    這個我還是要請教一下，林組長，我看這邊很多都是行政院原民會辦的一些經費。有

一些我看看，還是要請你來說明一下，好不好？尤其是你一些小港國宅的問題，你上面

都有列出來，因為在去年我一直在針對這個問題去討論，所以等一下你們還是要說明一

下，好不好？ 

原住民事務委員會林組長慧萍: 

    好。 

王議員義雄： 

    謝謝。 

主席(陳議員幸富): 

    其他議員還有沒有什麼意見？王議員這邊還有沒有什麼意見？ 

王議員義雄： 

    等一下好了。 

主席(陳議員幸富): 

    就是先過了喔！其他議員還有沒有什麼意見？好，沒有意見，我們照案通過。(敲槌

決議) 

本會社政委員會傅專門委員志銘: 

    接下來請翻開 41到 43頁，科目名稱：原住民行政、原住民經濟土地、預算數： 4

億 6,749萬 5,000元。請審查。 

主席(陳議員幸富): 

    好，各位議員有沒有意見？王議員請發言。 

王議員義雄： 

    林組長這邊我要問你一下，…還在後面啊！你今年因為疫情的關係，所以你這邊是歲

出的，我看到你在 41頁有一個辦理本市原住民業務展演，現在都沒有在做嘛！對不對？

你這個經費要怎麼樣運用呢？ 

原住民事務委員會林組長慧萍: 

    這是針對明年的部分，其實這個經費往年都會搭配在我們的市集裡面，我們會邀請隊

伍或是樂團歌手來做利用，就是說針對我們的。 

王議員義雄： 

    列舉哪些？ 

原住民事務委員會林組長慧萍: 

    今年疫情的部分我們就辦過 1場，3月份的時候。 

原住民事務委員會洪主任委員羽珊： 

    2、3場吧！1、2、3月。 

王議員義雄： 

    所以我要問你的就是說，你這個經費。 

原住民事務委員會林組長慧萍: 

    是。 
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王議員義雄： 

    對不對？那你今年都沒有辦法用完，那怎麼辦？這是我要問你的，現在我就要往上面

推，一些手工藝跟農產品，還有高雄市故事館的費用就冒出來了，這是哪裡？ 

原住民事務委員會林組長慧萍: 

    跟議員報告一下，在我們的一般事務費裡面，剛剛議員提到的 40萬元一直到底下的

46萬 8,000元，其實這幾個經費我們都會再整合一起來運用，包括推展我們的農產品或

是文創的部分，所以我們不會單項的說，我今天辦完一場活動，文創是用這個某一項的

經費來運用。 

王議員義雄： 

    你就不要寫在裡面，你不要把故事館也納到裡面去了，因為你現在都已經封館了，那

個地方你怎麼還有冒出來這個東西呢？這樣人家會想說你要在哪裡？你是不是在旁邊

那些館場？對不對？所以你們在看的時候要很仔細的了解。我一看，你和上個年度的一

些經費數據相差不遠，還有一些科目你們的說明也都差不多，所以我在這邊覺得怎麼會

重複起來了？所以我就很納悶，就是說你們怎麼看這些預算？知道嗎？你還有下面這個

產業、市集設立的場地費用，那時候市集就是跟經發局還有農業局設在別的地方嘛！對

不對？ 

原住民事務委員會林組長慧萍: 

    這個費用會用在看我們去哪一個場地，裡面會支付的場地費用。 

王議員義雄： 

    那你現在這個場地費用是不是那些歐式的帳篷，還有桌子那些是不是？ 

原住民事務委員會林組長慧萍: 

    也算在裡面。 

王議員義雄： 

    場地你要注意喔！這個場地跟設施還有一些遮風遮陽的東西啊！ 

原住民事務委員會林組長慧萍: 

    它的基本設備都會算在那裡面。 

王議員義雄： 

    你應該是要早一點跟我們講，要不然的話跟局長那邊就免費了嘛！哎喲！要不然的話

花那個錢幹什麼，對不對？好了，有一些部分我還是要請你們來跟我說明一下，好不好？ 

原住民事務委員會林組長慧萍: 

    好。 

主席(陳議員幸富): 

    好，我對這個預算沒有意見啦！我要提醒一下我們的林組長，因為我們在 11月 12日

有幾位原住民的議員，有召開這個手工藝品的業者來議會做一個座談會，〔是。〕大家

的反應都不錯，讓手工業者進駐在原博館，都有給他們去表達他們的意見跟目前困境的

機會。 

    我是希望我們是不是在明年度能夠擴大，就是除了手工藝品之外，還有原鄉各個產業

的業者大家一起來，像之前總質詢會有特別誇獎你們原民會愛玉這個部分做得不錯，還

有包括芒果，其他的是不是我們也要為他們努力一下？這一點我們再拜託林組長。 
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    其他議員還有沒有什麼意見？沒有意見，我們照案通過。(敲槌決議) 

本會社政委員會傅專門委員志銘: 

    好，接下來請看 44-46頁，科目名稱：原住民行政、原住民部落建設、預算數：2億

8,583萬 1,000元。請審查。 

主席(陳議員幸富): 

    好，各位議員有沒有意見？好，王議員請發言。 

王議員義雄： 

    在 45頁那邊有一項就是原住民族，這個是我們主席陳議員幸富提的，你當初做的一

些設計費，那你怎麼核銷？你這個上面就沒有看到設計的那個鳳新球場，就是屏山的，

你怎麼核銷那個？你上面也都沒有看到啊！ 

原住民事務委員會黃組長嵩傑: 

    屏山那個還沒有發包啦！ 

王議員義雄： 

    不是，之前設計那個啊！那整個不是委外的嗎？這一些設計嗎？ 

原住民事務委員會黃組長嵩傑: 

    對，我們委外的費用要發包以後才會付錢，他是分期付款，如果沒有發包的話，他可

以付設計費大概 30％。 

王議員義雄： 

    之前呢？你之前不是要請那個設計費嗎？還是你從你的口袋自己掏腰包了？ 

原住民事務委員會黃組長嵩傑: 

    跟議員報告，我們這個之前的設計費這個案子是從 108年開始設計的，那個時候吳慧

琴當主委先設計嘛！然後設計完了，設計的過程一併向中央來申請經費，〔對。〕然後

這中間我們設計費都還沒有付款，我們的契約規定是說，等到有基本設計完成，可以付

30％的設計費， 然後細部設計完成費付 50％，工程發包可以付到 100％。 

王議員義雄： 

    你說的是後面的我知道，之前呢？你之前的啊！ 

原住民事務委員會黃組長嵩傑: 

    廠商都還沒有請款，他就是說設計費很少，所以他就想說等發包以後再一起請款。 

王議員義雄： 

    主委，聽到了沒有？之前那些那個設計費，說廠商都還沒有請款，多久了？快一年了

耶！ 

原住民事務委員會黃組長嵩傑: 

    因為他一直在修啦！ 

王議員義雄： 

    所以之前我一直有跟你提這些設計費的一些費用啊！你怎麼辦？ 

原住民事務委員會黃組長嵩傑: 

    設計費。 

王議員義雄： 

    對啊！之前啊！我們第一次在左營區公所那邊嘛！〔對。〕對不對？做了 2次嘛！ 
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原住民事務委員會黃組長嵩傑: 

    3、4次。 

王議員義雄： 

    對，後來又有請廠商做設計圖嘛！〔是。〕對不對？我說你現在又換了嘛！ 

原住民事務委員會黃組長嵩傑: 

    是同一個設計。 

王議員義雄： 

    還是同一個嗎？ 

原住民事務委員會黃組長嵩傑: 

    同一個建築師，從頭到尾都是同一個建築師設計的，沒有換廠商，也沒有換過建築師。 

主席(陳議員幸富): 

    那個我們。 

王議員義雄： 

    因為，等一下。 

主席(陳議員幸富): 

    好，請說。 

王議員義雄： 

    因為這個東西，你應該有採購法，因為你這個設計費應該不是大概 5、6萬元，你一

定是十幾萬元以上。 

原住民事務委員會黃組長嵩傑: 

    是。 

王議員義雄： 

    那你採購法是不是一定要公開招標的這種方式？ 

原住民事務委員會黃組長嵩傑: 

    跟議員報告，我們是用開口合約，就是開口設計標，我們在 108年、109年度有開口

設計的建築標，所以有委託建築師來設計，在年終，那一年 108年的時候就有發包給開

口設計標，建築的部分，所以就是用開口設計標來做設計。 

    那一年有一些風雨球場的案子，還有要起造的案子都有跟到那個開口設計。 

王議員義雄： 

    那既然是有開口廠商，他的請款應該是隨時會跟你們要啊！〔對。〕對不對？ 

原住民事務委員會黃組長嵩傑: 

    他可以隨時申請沒有錯，所以他只要達到付款條件，他就可以申請，我們這一趟有問

他：「你們怎麼都不來請款？」他就說：「因為這個錢不是很多，所以打算等到發包以後

再一起請。」對他們來講，他們作業只要是文件可以。 

王議員義雄： 

    我們請廠商做我們公家的事情，當然我們是一定要付工程的費用啊！我們不要去拖，

一定要馬上就處理，〔是。〕好不好，要不然的話拖了，你要什麼時候？到明年、到後

年嗎？如果說你那些價錢跟後面的一加起來如果超過了呢？你是不是要追加預算呢？

可不可能？ 
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原住民事務委員會黃組長嵩傑: 

    這個設計費的項目我們是不會超過啦！他就是要照我們給的額度。 

王議員義雄： 

    沒有，我是要提醒你，希望一些廠商做我們工程的時候，一定要跟他們講說，這個錢

雖然沒有多少，你還是要給啊！對不對？所以我就是要看到你這些東西，為什麼我要跟

你提這個問題，〔是。〕如果不提的話，到時候又要到明年、後年，等到做完的時候我

們再一起來付，萬一超過呢？我們也是很難去預測啦！好不好？〔好。〕謝謝！ 

主席(陳議員幸富): 

    好，謝謝王議員。我對這個預算沒有意見，兩點請教一下原民會，第一個就是在總質

詢的時候，主委有報告就是我們屏山運動公園這邊這一塊，你那時候提說因為原物料的

上漲，所以可能經費上有一些短缺，等一下也一併告一下。 

    第二個也就是說我們的黃組長，因為你們原民會現在尤其是你們工程組人力比較吃緊，

所以有很多原鄉的部落建設在會勘的方面可能會比較慢，所以我在這邊拜託原民會，在

核定我們送出來的部落安全建設的時候，最好是分批的去核定還是發包，因為現在很多

地方提出來的建議都擠在年底一起做，有時候十幾條農路一起做，這個品質方面是不是

可以兼顧？ 

    第二個變成很容易延誤，因為山上就沒有幾個工人嘛！沒有幾個人做這個，所以這個

部分譬如你就上半年做幾件，下半年做幾件，這樣可能會比較順。你報告一下你那個屏

山公園這一塊。 

原住民事務委員會洪主委羽珊: 

    好，這邊跟議員報告一下，就屏山運動場這個部分，因為我們經過了 6 次還是 7 次，

6次都流標，主要就是剛剛議員講的原物料，可能還有台積電也要來，所以整個人力上、

整個價格都短缺非常多，經過幾次的檢討會，還有廠商這邊溝通，大概是差了 800萬元

到 1,100萬元左右這樣。 

    那我們現在遇到這個問題就是年底以前要發包，如果再不發包的話，體育署是要把錢

收回去，所以我們現在就是在這個短時間要趕快找到出路，這樣。 

主席(陳議員幸富): 

    那這個方法有哪些我們可以一起努力的地方？ 

原住民事務委員會洪主委羽珊: 

    這邊分析幾個方式，第一個是我們自己本預算如果有可行的話，有可能會先考量部落

安全建設，先挪一筆出來運用，那另外一個部分就是看看工務局，再來就是再跟市長這

邊也許二備金可以爭取一下，再來補回來到部落安全建設的部分，大概這幾個方式這

樣。 

主席(陳議員幸富): 

    好，我們也許跟王議員，王議員是 38區的議員，我們一起努力啦！ 

王議員義雄： 

    我補充一下 46頁這個地方，下面的部分有茂林、桃源跟那瑪夏刨除一些路面的道路，

那現在的進度是怎麼樣？ 

原住民事務委員會黃組長嵩傑: 
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    跟議員報告，這個是三個區的 6米以下巷道的刨除壓鋪的經費，這前一個年度是編在

民政局，之前 104年是編在民政局，後來因為公自治了以後，民政局就沒有編列，那是

去年度市長又要求民政局再編列，那今年度就轉到原民會這邊來，這一筆目前就是等預

算通過以後我們就是會再請公所這邊提報計畫，然後去做處理這樣。 

王議員義雄： 

    這個案子是多久？ 

原住民事務委員會洪主委羽珊: 

    新的，這是新的。 

原住民事務委員會黃組長嵩傑: 

    這個新的，今年新的，就是 111年度第一次。 

主席(陳議員幸富): 

    之前是在民政局嘛！今年在民政局，明年以後就編在原民會嘛！〔對。〕 

王議員義雄： 

    你們今年也是有規劃這些要刨除的一些道路。 

原住民事務委員會黃組長嵩傑: 

    對，我們就是看實際的情況，看哪邊有需要去做的，等預算通過會再次會勘。 

王議員義雄： 

    所以說我在這邊先了解一下你們這些道路刨除的部分，你們有沒有實際的一些規劃？

像剛剛那些各區公所，他們有在…，他們其實也都可以提供一些需求。你們經費都是幾

千萬元上下嘛！對不對？ 

原住民事務委員會黃組長嵩傑: 

    對，所以這部份還是會請公所他們提需求啦！就是道路經費的刨除、刨鋪這一部分。 

王議員義雄： 

    你們要做一個管制，〔是。〕我們高議員閔琳還有鄭議員光峰，應該要到我們相關地

方去走一走，〔是。〕看到我們議員印象就不好，〔是。〕好不好？以上，謝謝！ 

主席(陳議員幸富): 

    好，其他議員，好，我們的高議員。 

高議員閔琳: 

    這個預算的原額，就是幫我們王議員義雄問的，這樣有跟原本民政局編列的金額都是

一樣的嗎？ 

原住民事務委員會黃組長嵩傑: 

    一樣的。 

高議員閔琳: 

    只是把它改編到這裡。〔對。〕OK，好，那我了解了，謝謝。 

主席(陳議員幸富): 

    還有議員有其他問題嗎？沒有，我們照案通過。(敲槌決議) 

本會社政委員會傅專門委員志銘: 

    接下來請看 47頁，第一預備金、第一預備金、預算數：4萬元。請審查。 

主席(陳議員幸富): 
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    各位議員有沒有意見？沒有喔！沒有，我們照案通過。(敲槌決議)好，我們今天的議

程到此，下次的會議訂於明天 12月 2日週四下午 3點召開，我們謝謝我們原民會，也

要求我們原民會把王議員需要的資料馬上補給他，謝謝洪主委還有各位主管們，大家辛

苦了！謝謝各位同事，散會。(敲槌) 

 (散會：下午 3時 58分) 


